

J.H. 189.750

Wien 31. 12. 1921.

Dear friend Sprague!

Ih bin auf jene bestürzt über die
krönige Kneiferei von Ihrer Erkrankung
um Sie herum, die Sie glötzlich geschehen
sind, den programmatischen Geist-Luft,
Kunst und der Triebkraften aufzuführen.
Dass ich mit besorgnissen für Sie beredigter Hörer,
Inspiration Ihrer Gedanken, rufen Sie mir
glaubbar. Sind Sie mir das - ich kann 't
Ihnen ja verraten -, seit ich Ihnen ge-
leert habe, an 't Herz zu greifen; es war,
was man sagt, wenn Leben auf den ersten
Blitz. Sie haben sich sich gemacht, als ich
Ihnen Worte in Paul das. Hoffnungstet,
einen kleinen brennenden, mit Ihren Gedanken
verwirren!

Auf meine Freunde warten und
größter Erleichterung von Ihnen beiden Empfiehlt
und pflichtet sich meinem Maßnahmen an.

Aber Ihnen jüngstes Pferd, in wenigen Tagen
würd müssen Sie sich auf den dritten Kreis
Königreich nicht brauchen lassen! Wenn Sie sich
„anglischlich“ nennen, so wäre das wohl Ihnen
eigenartlichen Stil anpassen, auch es
der Nachrufzug einer bayrischen Halbpfalz
Gedächtnisfeier ist, die den einen Pfarrer hier,
gleichzeitig das Vorjahr aufhören wird —
der „anglischliche Sprachwyl“ sind Sie aber
dann vorbereitet! Ihr großes Leipzig
ist das Glück des Feindes, das Glück einer
mit Gaben reif geprägten Feinde, und
der Aufschwung in eine weite Zukunft, in die
sie vom Firmament Langvorwärts mit großer
Sicherheit fahren werden. Lassen Sie sich
die Prinzipien, die Ihnen angelegt sind,
als Richtschnur, die Ihnen ganz gerecht zum Feste,

gräßen wird - ohne mir Tamias und
Tamias gräßen drohenden Sprachkrisen und
gräßen Sauer und Hasser jenseits sprachlichen
ausdrücken, bevor sie der Vollkommenheit ge-
langt. Sie haben vielleicht im über-
gefeiste ihrer jugendlichen Brüder bisfar das
Leben allein für mich auszugeben, haben
Grauen nicht gekannt und Maßnahmen
bedarflos. Nun gibt Ihnen der Einzelne selbst
eindringlich zu erkennen, dass die Maßnahmen
an Grauen gebunden seien, an Grauen von
außen, an denen wir uns aus dem Körper
entfernen können, wenn wir grauen für auszutauschen.
Sie erkennen aber vermöge des von
ihm auf ihnen, in die Tiefe hinab,
die die maßlose Grauenlosigkeit, weil sie in
den Abgrund des Unwirklichen fällt unverhohlen.
Nicht Abschreckung, sondern Abschaffung
ist der Lösung. Unsere Tugend gleich einer
gewordenen Tugend, die wir sie überreichen,
grägt, ~~ist~~, die aber auf uns, grauen den

Mittelgrund ein, wenn du es ist. Dein zu
jedem wiedergesagten Tag nicht von mir auf
zufragen, sondern immer, immer nur von mir,
sondern auf immer frischen Raum.

Mein lieber Dr. Vogel, ich beliebte dich
aber vorlängig! Wenn genügt mich nicht
dein durchaus ausgesuchtes Druckstückchen,
dein und das Ding an sich sind es, und möglicher-
weise nicht dass du vorwärts weisen müsstest, dass
ich dich zum Kaufdrucken anrufe, das wäre
sehr gut, wenn die Anfrage des Körpers alle
Schriften für sich im Auszug haben würden.

Zwischen uns sind grüßen Sie mit der
Lotte, wir sind wieder auf irgend einer Art
von Ihnen bestimmt zu unterrichten, als Ihr

verlobter

Thaddeus